

Compte-rendu de la 28ème Assemblée de paroisse, du 7 novembre 2024 à 19h30 à la Maison de Paroisse de Bevaix (assemblée extraordinaire votée lors de la 27ème Assemblée de paroisse, le 2 mai 2024).

44 personnes présentes : Daniel Schneider, Laurent Schneider, Christine Phébade, Véronique Wildi, Jacques Laurent, Sylvane Auvinet, Christine Landry, Daniel Landry, Sylvie de Montmollin, Sophie Wyss, Edmond Moret, Annette Moret, Antoine Borel, Catherine Borel, Gertrude Barraud, Jeannine Baraldi, Danielle Loeffel, Josiane Elzingre, Béatrice Reynaud, Lucienne Girardier Serex, Ginette Braillard Jeannotat, Jeannine Etter, Lucienne Berger, Annelise von Niederhäusern, Florian Serex, Kathy Roth, Véronique Zbinden, Marianne Fornachon, Jean-Michel Fornachon, Anne Vuille, Anne-Marie Rognon, Aurelio Lopez, Carole Lopez, Madeleine Bindith, Cécile Mermod Malfroy, Chantal Schneider, Hugues Spichiger, Margrit Spichiger, Christian Glardon, Jean-François de Chambrier, Anne de Chambrier, Claire-Lise Schwaar, Marylise Kristol-Labant, Anne-Marie Péter

5 personnes excusées : Jeanlouis Rouiller, Bernard Zbinden, Pierrette Schärner, Nicole Humbert-Droz, Jean-Martin Ducommun.

1. Accueil

Jacques Laurent, président, souhaite la bienvenue à tous les paroissiennes et paroissiens et les remercie de leur présence. Il rappelle que cette Assemblée de paroisse extraordinaire (ci-après APe) fait suite à l'Assemblée de paroisse ordinaire (ci-après AP) du 2 mai 2024, à l'issue de laquelle les membres présents l'ont souhaitée.

2. Méditation

Sylvane Auvinet rappelle que nous sommes réunis pour faire corps et avancer ensemble. Les quatre lieux de vie sont une richesse. De quoi avons-nous besoin et quelles sont nos missions ? Nous sommes proches de la population et avons une mission de proximité et d'évangélisation. Rappelant Marc 3, 31 et ss, «Qui sont ma mère et qui sont mes frères», réfléchissons comme une même famille en Christ, comme une seule paroisse. La famille, c'est celui ou celle dont je me sens proche. Nous devons construire ensemble notre vision commune, faire des compromis ; il en va de la survie de notre paroisse. Chacun doit être capable d'accueillir une idée qui soit différente de la sienne.

3. Rappel des objectifs de la séance

Le président rappelle que le 2 mai, lors de l'AP, le Conseil de paroisse (ci-après CP) mettait en exergue que sur les quatre salles de paroisse, deux d'entre elles représentent des charges (Bevaix, de CHF 8400.-, et Boudry, de CHF 6500.-) et les deux autres rapportent (Cortailod, CHF 6500.-, et St-Aubin, CHF 4500.-) ; Le CP estimait qu'il était sage de nous séparer d'une ou deux salles, d'autant que le propriétaire, l'EREN, acceptait de diminuer les charges pendant la dernière année de location. L'économie des deux salles louées représenterait donc une économie de l'ordre de CHF 15'000.-. L'AP jugeait que le projet n'était pas mûr et votait une APe en novembre, laquelle a été préparée lors de la réunion organisée à l'initiative du CP le 27 août 2024 (qui a fait l'objet d'un compte-rendu, non d'un procès-verbal formel).

4. Exposés des propositions ou réalisations des quatre CCL en vue d'occuper ou de rentabiliser par des locations externes, les salles de paroisse, puis débat

Pour le Groupe de coordination (ci-après GC) de Cortaillod, Chantal Schneider mentionne que le GC se retrouvera la semaine prochaine. Concernant la lettre qui a été écrite par le CCL de Bevaix au sujet de la salle de Bevaix, Chantal Schneider estime que le GC aurait eu la même réaction dans cette situation ; elle prend l'engagement que le GC fera de la publicité pour mieux encore louer la salle de Cortaillod, au profit de tous.

Pour le CCL de Bevaix, Annette Moret et Lucienne Serex expliquent qu'un petit groupe de réflexion s'est formé dans le but de dynamiser le CCL de Bevaix ; tout en déplorant l'absence de pasteur à la Cure pour mobiliser le public, le groupe de réflexion a prévu un cycle de conférences, dont la première a déjà eu lieu, donnée par Lucienne elle-même : la salle était pleine et des personnes qui n'étaient pas paroissiennes sont venues. Une deuxième conférence aura lieu bientôt, suivie d'un après-midi de jeux avec un animateur. Il est encore prévu la présentation, par un apiculteur, des frelons asiatiques, un exposé sur le Musée de la vigne et du vin. Le groupe prévoit encore des exposés liés à la foi et des choses liées à tous les citoyens.

Les deux dames mentionnent encore que la salle de paroisse est un endroit chaleureux, pour passer des moments en famille, pour des débats, partager un repas, écouter un exposé qui nourrit l'âme, l'esprit et le cœur, le tout au centre du village, de plain-pied, avec des toilettes pour handicapés et une cuisine. Si on veut être proche de la population que peut-on faire si on n'a aucun lieu de rencontre et pas de quoi inviter les gens ?

Pour le CCL de Boudry, Lucienne Berger et Christine Phébade rappellent que l'important, c'est de rencontrer les gens. Le CCL va organiser des rencontres avec la population pour que chacun puisse exprimer son ressenti. Un programme prévoit deux soirées «soupe des voisins», une soirée «prier pour la paroisse» et une soirée de dédicace de livres d'obédience chrétienne. De plus, une séance de pliage de serviettes, un concert de Noël et un souper le 31 décembre pour fêter la St-Sylvestre sont d'ores et déjà planifiés. Une tirelire sera installée en expliquant que c'est pour les finances de la paroisse. Si la salle est petite, réservée à de petites activités, elle a la chance d'être à côté d'une chapelle où chacun peut venir prier, se reposer ou chanter.

Pour le CCL de St-Aubin, Sylvane Auvinet se réjouit qu'un groupe, issu du CCL, ainsi que Jeanlouis Rouiller et Antoine Borel réfléchisse à une nouvelle dynamique. Le groupe souhaite aussi distribuer de manière ciblée de la publicité, notamment à la commune, et améliorer le site de location. L'objectif est de sortir des chiffres rouges pour l'ensemble des bâtiments de la paroisse, non de les mettre en concurrence.

Le groupe estime encore que le rendement des appartements devrait arriver sur un compte séparé pour se rendre compte mieux des coûts. Enfin, il confirme que ce sera une bonne chose que l'appel de novembre soit fait en faveur des salles de paroisse.

Le président se réjouit de ces actes concrets. Anne-Marie Péter trouve magnifique toutes ces personnes qui se donnent un mal fou pour trouver toutes ces idées créatrices ; c'est un encouragement. Christine Phébade abonde, tout en disant qu'elle ne peut pas être présente à chaque activité (elle n'a que 10 % de son temps pour s'y consacrer).

Catherine Borel s'inquiète de savoir si dans d'autres domaines, la jeunesse par exemple, le budget sera réduit ou si c'est seulement dans le domaine des bâtiments. Le président rappelle l'objectif de cette assemblée extraordinaire, de parler uniquement des bâtiments, mais assure que la CP veille à des économies dans tous les secteurs, comme le prouve le budget voté en mai.

Sylvane Auvinet rappelle que le Conseil synodal est prêt à entrer en matière pour aider la paroisse si le besoin de ces lieux est avéré ; elle propose de composer un groupe de personnes des différents lieux de vie et de voir avec le Conseil synodal comment avancer.

Lucienne Serex s'étonne du fait que les pourcentages de poste ne soient pas repourvus, notamment pour Bevaix. Le président rappelle que les remplacements de ces pourcentages sont largement assumés par Catherine Borel et Karin Phildius et qu'une réflexion est en cours, malgré l'incertitude constante de l'avenir de l'Eglise, vu ses finances et ses réorganisations régulières.

Florian Serex se réjouit des activités envisagées, même si elles ne rapportent pas d'argent, mais un dynamisme certain.

5. Discussion au sujet du bien-fondé, à ce jour, d'un vote concernant l'abandon de la salle de paroisse de Bevaix, voire de celle de Boudry

Le président rappelle que le souhait de l'AP était de voter, ce soir, l'abandon ou non des salles de Bevaix et de Boudry. Il mentionne que le CP a une autre proposition, celle de décider de ne pas voter ce soir, parce que ce serait trop tôt, comme le démontrent les intentions des GC et CCL.

6. Votation

Question : êtes-vous d'accord de ne pas voter ce soir ?

Résultat du vote : 43 OUI, aucun NON et 1 abstention

7. Discussion au sujet de l'intégration du coût de ces salles au budget 2025, puis d'un vote au sujet de leur abandon en 2026

Le président explique que le CP propose néanmoins de ne pas s'arrêter à cela : une nouvelle votation sera nécessaire pour donner suite à l'abandon ou non d'une ou des deux salles de paroisse actuellement louées. Le CP propose de prendre cette décision sur la base :

- des comptes 2024, qui donneront la réalité des charges et recettes ;
- du budget 2025, qui intégrera ces éléments ;
- du budget 2026, qui intégrera la réalité des charges et recettes suite à son analyse des comptes 2025.

En conséquence, le CP propose un vote lors de l'AP 2026 (il est rappelé que les paroissiens votent le budget au printemps de l'année concernée). Daniel Schneider plaide en faveur de cette solution, ces éléments d'analyse étant indispensables pour discuter ; il ne faut pas repousser la décision, estime-t-il. Suite à une suggestion de Sylvane Auvinet de prendre une décision en 2027 seulement, Christine Landry trouve important que cette question soit à l'ordre du jour en 2026. Il faut en finir avec cette question, dit-elle, soit c'est trop lourd, soit on peut continuer.

Il est par ailleurs essentiel que les charges et recettes des manifestations prévues pour puissent être portées au budget 2025. Les GC et CCL sont donc invités à envoyer par écrit ces prévisions jusqu'à la fin de l'année.

Ces nouveaux chiffres nous permettront peut-être de retourner vers l'EREN pour discuter d'une éventuelle modération des loyers.

Pour donner suite à la suggestion du CCL de St-Aubin au sujet de l'appel aux dons de novembre, le président rappelle que le CP a d'ores et déjà décidé de le consacrer au maintien des salles de paroisse.

Marianne Fornachon relève que la salle communale de Bevaix sera démolie prochainement : pendant un certain temps, il y aura peut-être une plus grande demande pour la salle de paroisse ; le président souligne l'intérêt de cette information en souhaitant qu'elle soit intégrée par le CCL de Bevaix au budget 2025.

Florian Serex estime qu'il faudrait intégrer le taux d'utilisation comme indicateur, plutôt que les seules rentrées financières. Chantal Schneider demande à ce sujet si le secrétariat note le nombre de personnes dans les salles pour les activités paroissiales. Daniel Schneider répond que toutes les activités annoncées au secrétariat sont dans les statistiques.

Sylvane Auvinet trouverait intéressant que les quatre CCL travaillent ensemble. Carole Lopez abonde dans ce sens.

8. Votation

Question : êtes-vous d'accord de fixer une votation en 2026, pour ou contre l'abandon des salles de Bevaix et Boudry ?

Résultat du vote : 44 OUI, aucun NON et aucune abstention.

9. Divers

Ginette Braillard remercie toutes les personnes qui s'investissent dans notre paroisse.

Une modeste verrée de l'amitié clôture cette assemblée de paroisse extraordinaire.

*Compte-rendu rédigé par Cécile Malfroy et Sophie Wyss,
synthétisé par Jacques Laurent
22 novembre 2024*